
AAssembleia Legisla-
tiva encerrou ontem
as atividades em

Plenário da 17ª Legislatura
em 2014. Os parlamentares
participaram pela manhã de
Reunião Solene, que contou
com a presença do pre-
sidente do Tribunal de Jus-
tiça de Pernambuco (TJPE),
desembargador Frederico
Neves, e de deputados
estaduais eleitos para a
próxima Legislatura, a
começar em 1º de fevereiro
de 2015. “2014 foi um ano
de muitos desafios e tam-
bém de alegrias e tristezas
para o Estado, mas a Assem-
bleia conseguiu dar conti-
nuidade à missão de legislar
e fiscalizar”, frisou o presi-
dente da Alepe, deputado
Guilherme Uchoa (PDT),
em seu discurso. 

Em relação às atividades
legislativas, Guilherme
Uchoa destacou a realização
de 202 Reuniões Plenárias,
onde 394 proposições, do
tipo projetos e propostas de
emenda constitucional, fo-

ram apresentadas, das quais
307 aprovadas. O presidente
salientou que cerca de 60%
das proposições foram de
autoria dos parlamentares.
Quanto ao balanço esta-
tístico de toda a 17ª Legis-

latura, iniciada em 2011, ele
informou que 2.175 propo-
sições foram apresentadas,
sendo 1.359 aprovadas.
Quanto ao número de
indicações e requerimentos
propostos pelos deputados
em 2014, Uchoa informou
que foram 2.140.

“A atividade legislativa
resultou em muitas leis im-
portantes para a sociedade”,
salientou. O presidente citou
como exemplo a que garante
a estudantes com necessi-
dades especiais matrícula em
escolas da rede pública
estadual próximas à residên-
cia, e a lei de autoria do Exe-
cutivo que destinou cerca de
R$ 8 milhões à Fundação de
Atendimento Socioeduca-
tivo (Funase), incluindo in-
vestimento na atenção à
saúde do adolescente em
conflito com a lei.

Guilherme Uchoa tam-
bém lembrou a morte re-
pentina do ex-governador
Eduardo Campos, em
acidente de avião em 13 de
agosto, como um dos fatos

mais lamentáveis deste ano,
tendo  o Estado que recu-
perar a força e manter o
equilíbrio. 

Segundo o presidente, a
Assembleia deve comemo-
rar a realização de concurso
público, após 16 anos, para
contratação de cem
servidores, que devem
tomar posse em janeiro do
próximo ano.

Outra ação destacada por
Uchoa foi a construção de
dois prédios anexos à As-
sembleia, onde funcionarão
o novo Plenário, os gabinetes
dos deputados e os setores
administrativos da Casa,

com previsão de entrega para
o próximo ano. Uchoa ainda
citou o esforço para aprimo-
rar o setor de comunicação
do Legislativo e a realização
do projeto Aula de
Cidadania, que trouxe 1.200
estudantes para conhecer a
Assembleia de perto. 

“Agradeço a atuação dos
parlamentares e o trabalho
dos funcionários do Poder
que colaboraram para a exe-
cução das diversas ativida-
des”, observou. Uchoa dese-
jou boa sorte aos deputados
eleitos e aos que vão exercer
mandatos em outras Casas,
dizendo-se convicto dos

princípios democráticos do
Legislativo, que existe para
servir à população.

Além dos parlamen-
tares da Casa, 12 deputa-
dos estaduais recém elei-
tos estiveram presentes
na Reunião Solene:
Edilson Silva (PSOL),
bispo Ossésio Silva (PRB),
Miguel Coelho (PSB),
Simone Santana (PSB), Dr.
Valdi (PP), André Ferreira
(PMDB), Álvaro Porto
(PTB), Joaquim Lira (PSD),
Lucas Ramos (PSB), Eduíno
(PHS), Professor Lupércio
(PSD) e soldado Joel da
Harpa (Pros). 
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2014: ano de desafios,
tristezas e alegrias

Na última Reunião Plenária do ano,
presidente da Assembleia

Legislativa apresentou balanço
das atividades parlamentares

Parlamentares visitam novo prédio da Assembleia
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DISCURSO - Guilherme Uchoa agradeceu atuação dos deputados e do corpo funcional

Após a última Reunião
Plenária desta Legislatura,
realizada na manhã de on-
tem, o presidente da Ale-
pe, deputado Guilherme
Uchoa (PDT), convidou os
parlamentares a visitarem
as instalações do novo
prédio anexo da Casa, ora
em construção, e com pre-

visão de término até o fi-
nal de janeiro do próximo
ano. Participaram da visita
deputados que estão cum-
prindo mandato e alguns
dos eleitos para a próxima
Legislatura.

Construído para abrigar
os gabinetes dos 49
parlamentares, o novo

prédio possui salas padro-
nizadas, de 62 metros de
área com banheiro pri-
vativo. O edifício segue
todas as normas de a-
cessibilidade e sustentabi-
lidade. O sistema unifi-
cado de alta eficiência,
com sensor de presença,
vai gerar uma economia

de 35% no consumo de e-
nergia. 

Guilherme Uchoa afir-
mou estar satisfeito com o
andamento da obra. “O edi-
fício será entregue ainda
nesta Legislatura, e tanto os
deputados quanto os ser-
vidores vão trabalhar com
mais conforto”, afirmou.
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OBRA - Grupo esteve no edifício anexo, em construção

2014

202 — Reuniões 
Plenárias

394 — proposições
apresentadas

307 — proposições
aprovadas

2.140 — indicações e
requerimentos
propostos

17ª Legislatura 
(1º/2/2011 a 31/1/2015) 

2.175 — proposições
apresentadas

1.359 — proposições
aprovadas

Balanço

22/12/2014
22:11:32

92941185173011

COMPANHIA EDITORA DE PERNAMBUCO
CNPJ: 10921252000107

Documento eletrônico assinado digitalmente conforme MP n° 2.200-2/2001, que instituiu a Infra-estrutura de Chaves Públicas Brasileira - ICP-Brasil por:
Certificado ICP-Brasil - AC SERASA RFB v2: COMPANHIA EDITORA DE PERNAMBUCO N° de Série do Certificado: 8649795073296518468
Hora Legal Brasileira: 22/12/2014 22:11 Autoridade de Carimbo do Tempo (ACT): Comprova.com
O PRESIDENTE DA REPÚBLICA, no uso da atribuição que lhe oferece o art. 62 da Constituição, adota a seguinte Medida Provisória, com força de lei:
Art 1º - Fica instituída a Infra-Estrutura de Chaves Públicas Brasileira - ICP Brasil, para garantir a autenticidade, a integridade e a validade jurídica de documentos em forma eletrônica,
das aplicações de suporte e das aplicações habilitadas que utilizem certificados digitais, bem como a realização de transações eletrônicas seguras.



2 Diário Oficial do Estado de Pernambuco – Poder Legislativo Recife, 23 de dezembro de 2014

O líder do Governo
na Assembleia,
W a l d e m a r

Borges (PSB), destacou
o diálogo como marca da
bancada governista, du-
rante o discurso em que
fez um balanço das ativi-
dades da liderança, na
Reunião Solene de en-
cerramento dos trabalhos
da 17ª Legislatura, na
manhã de ontem. 

Para o socialista, nos
quatro anos em que esteve
à frente da bancada go-
vernista, todos os as-
suntos levantados pela
Oposição foram devida-
mente discutidos e escla-
recidos. “Todos os proje-
tos puderam ser discuti-
dos democraticamente e
muitos foram modificados
em respeito às considera-
ções da Oposição, sempre
na busca do entendi-
mento”, destacou.

Para Waldemar Borges,
o ano de 2014 encerra um
ciclo que mudou a reali-
dade de Pernambuco para
melhor e fez do Estado
uma referência nacional,

ao longo da gestão do ex-
governador Eduardo
Campos, que será con-
cluída, no final deste ano,
pelo atual governador
João Lyra Neto (PSB).
Segundo ele, o legado de
Campos, falecido em
agosto, deve ser preserva-
do e as contribuições polí-
ticas e administrativas
que ele deixou deverão ter
sequência “para o bem de
Pernambuco e do Brasil”. 

O parlamentar ressal-
tou a contribuição dos
dois governantes para os
avanços econômicos e
sociais do período, que
segundo ele, alcançaram a
maior fatia da sociedade
pernambucana. E desta-
cou trechos do discurso de
Eduardo Campos em sua
posse, em 2007, quando
este avisou que seu Go-
verno serviria para a
“construção de um novo
tempo, enfrentando a mi-
séria, a violência e a ex-
clusão”. 

Segundo o socialista,
passados quase oito anos
daquele momento, é pos-

sível constatar que as pro-
messas foram cumpridas e
o Estado vive, atualmen-
te, “um período de desen-
volvimento sem prece-
dentes”. Destacou os a-
vanços da economia per-
nambucana nos últimos
oito anos, além das me-
lhorias na segurança pú-
blica, saúde, saneamento,
transporte público, espor-
te e cultura. Borges citou
programas de sucesso que
mereceram premiação da
Organização das Nações
Unidas (ONU), tais como
o Pacto Pela Vida, o Mãe
Coruja e Chapéu de Palha
Mulher.

O líder governista deu
boas-vindas aos futuros
colegas parlamentares,
que assumirão mandato
em 2015. Ressaltou que
eles encontrarão uma Ca-
sa plural, onde a diversi-
dade é característica mar-
cante. “A cada momento
aprendemos uns com os
outros, sempre visando o
bem comum e melhorias
para a população”, co-
mentou.

O debate de temas de
grande relevância
para a sociedade foi

a tônica do pronuncia-
mento do vice-líder da
Oposição, deputado Au-
gusto César (PDT), durante
o balanço da a atuação da
bancada em 2014 na As-
sembleia Legislativa du-
rante a última Reunião Ple-
nária do ano, ontem. Na
opinião do parlamentar,
apesar do curto espaço de
tempo de atividade, devido
à Copa do Mundo e ao pro-
cesso eleitoral, o grupo
conseguiu colocar em pau-
ta assuntos importantes pa-
ra a população pernambu-
cana.

Entre esses assuntos, ele
destacou a defasagem sala-
rial dos profissionais de
educação, a falta de estru-
tura das escolas públicas,
os problemas de manuten-
ção das estradas, a negocia-
ção de salários em diversas
categorias, a fiscalização
do programa Pacto Pela
Vida e o aumento da vio-
lência, principalmente no
Interior.

Segundo Augusto César,
a bancada de Oposição teve
participação ativa na nego-
ciação entre a Polícia Mi-
litar e o Governo do Esta-
do, durante a greve de maio
deste ano. “O Estado viveu
dias tensos e caóticos
provocados pela falta de
diálogo e omissão do
Governo do Estado no
relacionamento com a ca-
tegoria. Nós da Oposição
atuamos e negociamos”,
pontuou.

O parlamentar ainda
ressaltou que, durante este
ano, a oposição fez, por
meio de audiências públicas
diversos questionamentos
importantes ao Governo do
Estado, a exemplo da pro-
messa de retirada do com-
plexo penitenciário de Ita-
maracá, obras paralisadas e
a dificuldade enfrentada
pela saúde pública e a má
qualidade na gestão de
hospitais públicos.

O vice-líder da Oposição
ainda destacou que a saúde
financeira do Estado está
comprometida e que os pró-
ximos anos serão difíceis

para Pernambuco. “Infor-
mações obtidas através de
requerimento enviado ao
Governo do Estado nos
surpreenderam com  um au-
mento da dívida em quase
200% em oito anos de go-
verno. Além disso, emprés-
timos foram feitos para ma-
quiar a receita e cumprir a
Lei de Responsabilidade
Fiscal”, ressaltou.

Segundo o parlamentar,
a Oposição fez uma série
de pedidos de informações
que resultaram em debates
propositivos em defesa da
sociedade pernambucana, e
que serão importantes para
a próxima Legislatura.

“A bancada de Oposição
continuará esse trabalho de
fiscalização para o qual foi
eleita pelo povo pernam-
bucano. A nossa Oposição
não se encerra por aqui, é
apenas mais um ciclo que
se fecha. Estaremos por
quatro anos com uma nova
postura, onde a fiscaliza-
ção, os debates e as arti-
culações com a sociedade
serão muito mais fortes e
mais presentes”, afirmou. 

Bancadas de Governo e Oposição
fazem balanços da atuação na Alepe
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GOVERNO - Waldemar Borges lembrou legado de Eduardo Campos
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OPOSIÇÃO - Augusto César enfatizou negociação durante a greve da PM

Líder do

Governo,

Waldemar

Borges, e o

vice-líder da

Oposição,

Augusto

César,

apresentaram

retrospectiva

da atividade

legislativa na

última

Reunião
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Odeputado Betinho Go-
mes (PSDB), que o-
cupará a partir de fe-

vereiro de 2015 uma cadeira
na Câmara dos Deputados,
em Brasília, fez ontem dis-
curso de despedida em Ple-
nário. O parlamentar agra-
deceu à população pernam-
bucana que o conduziu à
Assembleia por dois manda-
tos, aos colegas deputados, à
Mesa Diretora, às bancadas
de Oposição e de Governo e
aos funcionários de seu ga-
binete e da Casa.

Betinho relembrou sua
trajetória na Casa de Joaquim
Nabuco, quando num pri-
meiro momento integrou a
bancada de Oposição. “Con-
tribuímos para que o debate
político pudesse ser realizado
de maneira clara, transpa-
rente, com contrapontos ne-
cessários à democracia”,
afirmou.

Também destacou seu
trabalho na presidência da
Comissão de Cidadania, Di-
reitos Humanos e Participa-
ção Popular. “Temas impor-
tantes para a população fo-
ram discutidos pelo colegia-
do, como o sistema prisio-
nal, a Fundação de Atendi-
mento Socioeducativo (Fu-
nase), as torcidas organiza-
das, as escolas técnicas esta-
duais, o Arco Metropolita-

no, o Cais José Estelita, a si-
tuação dos trabalhadores de
Suape, entre outros assun-
tos”, destacou o parlamen-
tar, citando assuntos de 39
audiências públicas por ele
propostas. 

O tucano disse se sentir
honrado em representar o
povo pernambucano nos dois
mandatos. “Meu sentimento é
de alegria e dever cumprido.

Espero dar a mesma contri-
buição na Câmara, ajudando o
partido e a população bra-
sileira a reencontrarem
valores que estão sendo
perdidos e a ter mais confiança
na política. Mudarei apenas a
trincheira, mas continuarei
com os mesmos valores. Os
pernambucanos podem contar
comigo em Brasília”, afirmou
Betinho Gomes.
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Deputados federais eleitos se
despedem da Casa Joaquim Nabuco
Betinho Gomes e Daniel Coelho fizeram balanço dos mandatos nos discursos de despedida

CIDADANIA- Betinho Gomes destacou trabalho na comissão
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Eleito para a Câmara
dos Deputados, em
Brasília, nas elei-

ções deste ano, o deputado
Daniel Coelho (PSDB) fez
seu discurso de despedida
na Assembleia Legislativa
na tarde de ontem. Na
última reunião do ano, o
parlamentar relembrou
momentos importantes de
sua atuação como
deputado de Oposição,
durante quatro anos de
mandato.

Daniel Coelho ressaltou
que sua passagem pelo Le-
gislativo lhe ensinou a
conviver com divergências
e o fez crescer como pes-
soa. “Tivemos momentos
de disputas, debates e con-
quistas”, citou. Ele disse
que foi o único deputado
eleito pelo Partido Verde
(PV) em 2010. Quando a
legenda decidiu fazer parte
do governo, Daniel ingres-
sou no PSDB para perma-
necer na oposição. 

Em 2013, o tucano
assumiu a liderança opo-
sicionista na Alepe por um
ano. Daniel explicou que
no comando da função
procurou adotar um com-
portamento responsável e
respeitoso. “Estar na opo-
sição não significa querer
atrapalhar o governo, mas

discordar, apresentar pon-
tos de vista diferentes,
convencer e ser conven-
cido”, argumentou.

Daniel Coelho agra-
deceu aos colegas depu-
tados pela convivência.
Segundo o parlamentar, as
divergências não impe-
diram que fossem esta-
belecidos laços de ami-
zade e respeito. “No Parla-

mento, o importante é
respeitar quem pensa
diferente de nós. A sua
função está na diver-
gência. A partir do pró-
ximo ano, estarei com
muito entusiasmo repre-
sentando o nosso Estado
na Câmara dos Deputados.
Desejo boa sorte aos no-
vos deputados eleitos”,
externou.

RESPEITO - Daniel Coelho realçou oposição responsável

RINALDO MARQUES

Reeleito para o segundo
mandato na Casa de Joaquim
Nabuco, o deputado Rodrigo
Novaes (PSD) fez um re-
sumo, ontem, de seus quatro
anos de atuação na Assem-
bleia Legislativa. O parla-
mentar lembrou o seu
primeiro dia na Casa, onde
falou da vontade de servir
aos pernambucanos, “defen-
dendo as causas justas e a
interiorização do desenvolvi-
mento”. 

“Durante esse período,
tive a oportunidade de co-
nhecer pessoas e lugares e
trouxe, nas 218 vezes que
estive na tribuna, as reivin-
dicações legítimas para a
construção de um Estado
mais equilibrado e justo”,
destacou.

Ao todo, Novaes apre-
sentou 457 indicações, 86
requerimentos e 60
projetos de lei. “Muitos
deles versam sobre direito
do consumidor, mas alguns
se destacam como é o caso
dos que viraram lei de
proteção à caatinga, que
regulamenta a criação de
animais à margem das ro-
dovias, e do primeiro Có-
digo de Procedimento Pro-
cessual do País”, frisou,
citando ainda as participa-
ções em Comissões Perma-
nentes, além de Comissões
Especiais e Parlamentar de
Inquérito (CPI).

Na próxima Legislatura,
o deputado disse que conti-
nuará debatendo temas
importantes, a exemplo da

atualização do Código Pe-
nitenciário, do tratamento
dos resíduos sólidos, da
criação da zona franca do
semiárido, e da mobilidade
na Região Metropolitana
do Recife, além de outros,
ligados à saúde e educação.  

Novaes citou Eduardo
Campos, falecido em agos-
to, vítima de acidente aéreo
em São Paulo, como o
maior governador que Per-
nambuco já teve e disse
serem boas as expectativas
em relação ao novo gestor,
Paulo Câmara (PSB). “Sua
base no Legislativo vai
apoiar seus projetos e de-
fender o crescimento do
Estado”, avaliou.

O parlamentar defendeu
ainda maior reaproximação

entre o Legislativo e a
sociedade, e informou que
vem propondo medidas a
fim de corrigir essa dis-
tância, como a apresen-
tação em 2011, solicitando
que o cidadão pudesse
opinar, por meio do site da
Alepe, sobre os projetos
em  tramitação na Casa.

“É preciso ter o termô-
metro das ruas e fazer com
que as pessoas se interes-
sem pelo trabalho do legis-
lador”, esclareceu, ressal-
tando, também, a impor-
tância da renovação dos
membros da Mesa Direto-
ra. “Isso permitirá o surgi-
mento de novas ideias e o
respeito ao equilíbrio das
forças componentes do Po-
der”, afirmou. TEMAS - Novaes fez um resumo de seu primeiro mandato

RINALDO MARQUES

Reeleição

Projetos para os próximos quatro anos
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ATO Nº 1108/2014

O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe

são conferidas pelo inciso XII do art. 63 c/c o inciso II do art. 32 e os incisos I, III e V do art. 33, do Regimento Interno,

e tendo em vista o contido em requerimento escrito da Deputada Laura Gomes, devidamente instruído por atestado

médico e homologado por laudo da Junta Médica e de Aposentadoria da Superintendência de Saúde e Medicina

Ocupacional desta Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco,

RESOLVE: considerar licenciada para tratamento de enfermidade a Deputada Mary Gouveia, pelo período de 15

(quinze) dias a partir do dia 04 de dezembro de 2014.

Sala Torres Galvão, em 22 de dezembro de 2014.

DEPUTADO GUILHERME UCHÔA
Presidente

ATA DA CENTÉSIMA QUADRAGÉSIMA QUINTA REUNIÃO ORDINÁRIA DA QUARTA SESSÃO LEGISLATIVA
ORDINÁRIA DA DÉCIMA SÉTIMA LEGISLATURA, REALIZADA EM 18 DE DEZEMBRO DE 2014, ÀS 10 HORAS.

PRESIDÊNCIA DOS DEPUTADOS ADALTO SANTOS, HENRIQUE QUEIROZ E ODACY AMORIM

AOS 18 (DEZOITO) DIAS DO MÊS DE DEZEMBRO DO ANO DE 2014 (DOIS MIL E CATORZE), ÀS 10 (DEZ),

NO PLENÁRIO DO PALÁCIO JOAQUIM NABUCO, PRESENTES OS DEPUTADOS ADALBERTO

CAVALCANTI, ADALTO SANTOS, AGLAILSON JÚNIOR, ALBERTO FEITOSA, ALUÍSIO LESSA, ÂNGELO

FERREIRA, AUGUSTO CÉSAR, BOTAFOGO FILHO, CLAUDIANO MARTINS FILHO, CLODOALDO

MAGALHÃES, DANIEL COELHO, DIOGO MORAES, EDUARDO PORTO, ERIBERTO MEDEIROS,

EVERALDO CABRAL, FRANCISMAR PONTES, GUILHERME UCHÔA, GUSTAVO NEGROMONTE,

HENRIQUE QUEIROZ, ISALTINO NASCIMENTO, JULIO CAVALCANTI, LAURA GOMES, LEONARDO DIAS,

MANOEL SANTOS, MARCANTÔNIO DOURADO, MARY GOUVEIA, MAVIAEL CAVALCANTI, ODACY

AMORIM, PASTOR CLEITON COLLINS, PEDRO SERAFIM NETO, RAMOS, RAQUEL LYRA, RICARDO

COSTA, RILDO BRAZ, SÉRGIO LEITE, SÍLVIO COSTA FILHO, TEREZINHA NUNES E WALDEMAR

BORGES, TENDO JUSTIFICADO SUAS AUSÊNCIAS OS DEPUTADOS ANDRÉ CAMPOS, ANTÔNIO

MORAES, BETINHO GOMES, JOÃO FERNANDO COUTINHO, RAIMUNDO PIMENTEL, RODRIGO NOVAES,

SEBASTIÃO OLIVEIRA JÚNIOR, TERESA LEITÃO, TONY GEL, VINÍCIUS LABANCA E ZÉ MAURÍCIO,

CONSTATADO O QUÓRUM REGIMENTAL, O SENHOR PRESIDENTE DECLARA ABERTA A REUNIÃO,

CONVIDA A OCUPAREM AS CADEIRAS DE PRIMEIRO-SECRETÁRIO E SEGUNDO-SECRETÁRIO OS

DEPUTADOS ÂNGELO FERREIRA E HENRIQUE QUEIROZ, RESPECTIVAMENTE, DETERMINA AO

SENHOR SEGUNDO-SECRETÁRIO QUE PROCEDA À LEITURA DA ATA DA REUNIÃO PLENÁRIA

REALIZADA NO DIA DE ONTEM, APÓS A QUAL O SENHOR PRESIDENTE A SUBMETE À DISCUSSÃO E À

VOTAÇÃO, QUE, APROVADA, É ENVIADA À PUBLICAÇÃO, DETERMINA AO SENHOR PRIMEIRO-

SECRETÁRIO QUE PROCEDA À LEITURA DO EXPEDIENTE, APÓS A QUAL É ENVIADO À PUBLICAÇÃO,

ANUNCIA O PEQUENO EXPEDIENTE E CONCEDE A PALAVRA AO DEPUTADO ODACY AMORIM, QUE

COMEMORA A REAPROXIMAÇÃO DIPLOMÁTICA ENTRE OS ESTADOS UNIDOS DA AMÉRICA E CUBA,

COMENTA A IMPORTÂNCIA DO INVESTIMENTO BRASILEIRO EM CUBA E ELOGIA COM A POLÍTICA

EXTERNA DO GOVERNO DILMA ROUSSEFF. O DEPUTADO HENRIQUE QUEIROZ REGISTRA A

PASSAGEM DE ANIVERSÁRIOS DE EMANCIPAÇÃO POLÍTICA DOS MUNICÍPIOS DE LAGOA DE ITAENGA,

PASSIRA, CHÃ DE ALEGRIA, CAMUTANGA E FEIRA NOVA NO DIA VINTE DO CORRENTE E DO

MUNICÍPIO DE CORTÊS NO DIA VINTE E NOVE DO CORRENTE E ANUNCIA QUE FARÁ DOAÇÃO À

BIBLIOTECA DESTA CASA DE EXEMPLARES DOS LIVROS “LENDAS DO NORDESTE”, DE AUTORIA DAS

SENHORAS BARTYRA SOARES, LOURDES NICÁSSIO E SILVA E RAPHAELA NICÁSSIO, E “A MEMÓRIA

HISTÓRICA DE CATENDE”, DE AUTORIA DO SENHOR EDUARDO MENEZES. O DEPUTADO AUGUSTO

CÉSAR CRITICA A QUALIDADE DOS SERVIÇOS PRESTADOS PELO SISTEMA DE ASSISTÊNCIA À SAÚDE

DOS SERVIDORES DO ESTADO DE PERNAMBUCO (SASSEPE) NO INTERIOR DO ESTADO, CITANDO OS

MUNICÍPIOS DE PETROLINA E OURICURI. A DEPUTADA TEREZINHA NUNES RESSALTA A

CONTRIBUIÇÃO DO PAPA FRANCISCO NO REATAMENTO DAS RELAÇÕES DIPLOMÁTICAS ENTRE OS

ESTADOS UNIDOS DA AMÉRICA E CUBA. O DEPUTADO ALUÍSIO LESSA RELATA A INTERRUPÇÃO NO

FORNECIMENTO DE ENERGIA ELÉTRICA OCORRIDA NA MADRUGADA DO DIA DE HOJE NA CIDADE DO

RECIFE, AFIRMA NÃO SE TRATAR DE EVENTO ISOLADO E SE SITUAR NUM CONTEXTO DE VÁRIAS

OUTRAS FALHAS NA DISTRIBUIÇÃO DA ENERGIA ELÉTRICA PELO PAÍS E AS ATRIBUI À

ADMINISTRAÇÃO DO SETOR ELÉTRICO PELA SENHORA DILMA ROUSSEFF. O DEPUTADO MANOEL

SANTOS, ÚLTIMO ORADOR INSCRITO NO PEQUENO EXPEDIENTE, COBRA DO GOVERNO DO ESTADO

DE PERNAMBUCO CELERIDADE NO PROCESSO DE AQUISIÇÃO DE ÁREA LOCALIZADA NO MUNICÍPIO

DE SERRA TALHADA PARA A CONSTRUÇÃO DE UM PARQUE INDUSTRIAL. O SENHOR PRESIDENTE

ANUNCIA A ORDEM DO DIA. SÃO APROVADOS EM DISCUSSÃO ÚNICA OS PARECERES DA COMISSÃO

DE REDAÇÃO FINAL NºS 6966/2014 A 6971/2014, QUE OFERECEM REDAÇÃO FINAL AO PROJETO DE

RESOLUÇÃO Nº 706/2011, AOS PROJETOS DE LEI ORDINÁRIA NºS 1526/2013, 2154/2014 E 2166/2014 E

AOS PROJETOS DE LEI COMPLEMENTAR NºS 2171/2014 E 2172/2014, RESPECTIVAMENTE. O SENHOR

PRESIDENTE SUSPENDE A REUNIÃO POR CINCO MINUTOS PARA O INGRESSO DOS CONVIDADOS NO

PLENÁRIO PARA O GRANDE EXPEDIENTE ESPECIAL DESTINADO A DEBATE SOBRE A REVITALIZAÇÃO

DO RIO SÃO FRANCISCO, DE ACORDO COM O REQUERIMENTO Nº 3781/2014, DE AUTORIA DO

DEPUTADO ODACY AMORIM. REABERTOS OS TRABALHOS, ASSUME A PRESIDÊNCIA O DEPUTADO

HENRIQUE QUEIROZ, QUE ANUNCIA O GRANDE EXPEDIENTE ESPECIAL, CONVIDA A COMPOR A MESA

DOS TRABALHOS OS SENHORES ROBERTO TAVARES, PRESIDENTE DA COMPANHIA PERNAMBUCANA

DE SANEAMENTO (COMPESA); JOSÉ BATISTA DA GAMA, VEREADOR DO MUNICÍPIO DE PETROLINA,

NESTE ATO REPRESENTANDO A CÂMARA DE VEREADORES DO MUNICÍPIO DE PETROLINA;

GLEIDSON SILVA CASTRO DE SOUZA, DIRETOR-PRESIDENTE DA ASSOCIAÇÃO DO MEIO AMBIENTE

(AMA), NESTE ATO REPRESENTANDO O SENHOR JÚLIO LOSSIO, PREFEITO DO MUNICÍPIO DE

PETROLINA; MARCELO TEIXEIRA, CHEFE DO ESCRITÓRIO DE RECIFE DA COMPANHIA DE

DESENVOLVIMENTO DOS VALES DO SÃO FRANCISCO E DO PARNAÍBA (CODEVASF); E ELIJALMA

AUGUSTO, GERENTE DE REVITALIZAÇÃO DE PETROLINA DA CODEVASF; EM PRONUNCIAMENTO

ABORDA A TRANSPOSIÇÃO DAS ÁGUAS DO RIO SÃO FRANCISCO COMO BENEFÍCIO PARA AS ÁREAS

AFETADAS PELA SECA E COMO FATOR DE PREOCUPAÇÃO RELATIVO A POSSÍVEIS DANOS AO RIO E

APONTA A IMPORTÂNCIA ECONÔMICA DO MESMO PARA A REGIÃO DO VALE DO SÃO FRANCISCO E

CONCEDE A PALAVRA AO DEPUTADO ODACY AMORIM, QUE DENOTA A IMPORTÂNCIA DESTE DEBATE,

ALERTA PARA A IRREPARABILIDADE DOS DANOS CAUSADOS AO RIO EM CASO DE OMISSÃO QUANTO

ÀS MEDIDAS NECESSÁRIAS PARA SUA REVITALIZAÇÃO E DEFENDE A INCLUSÃO DA REVITALIZAÇÃO

DO RIO NO PLANO NACIONAL DE SANEAMENTO BÁSICO. O SENHOR PRESIDENTE APONTA A

IMPORTÂNCIA DO RIO SÃO FRANCISCO PARA OS MUNICÍPIO DE EXU, ARARIPINA E OURICURI.

ASSUME A PRESIDÊNCIA O DEPUTADO ODACY AMORIM. É EXIBIDA EM VÍDEO REPORTAGEM DO

PROGRAMA “BOM DIA, BRASIL”, VEICULADO PELA REDE GLOBO, SOBRE O RIO SÃO FRANCISCO. O

SENHOR PRESIDENTE CONCEDE A PALAVRA AO SENHOR ROBERTO TAVARES, QUE CRITICA A

FRAGMENTAÇÃO DA POLÍTICA FEDERAL NA ÁREA DE SANEAMENTO EM DECORRÊNCIA DA

MULTIPLICIDADE DE AGÊNCIAS REGULADORAS E LEGISLAÇÕES E DOS RECURSOS PARA A ÁREA SE

ENCONTRAREM DISTRIBUÍDOS EM DIVERSOS MINISTÉRIOS, DEFENDE UM PACTO NACIONAL PELO

SANEAMENTO, O AUMENTO DE INVESTIMENTOS NESSA ÁREA E APONTA O AUMENTO DA PRESENÇA

DA COMPESA NOS MUNICÍPIOS BANHADOS PELO RIO SÃO FRANCISCO. O SENHOR PRESIDENTE

COMENTA A QUESTÃO DO PLANO DE METAS DE INVESTIMENTOS DO MUNICÍPIO DE PETROLINA E

ABORDA OS SISTEMAS DE ÁGUA DA CODEVASF ÀS MARGENS DO RIO SÃO FRANCISCO, REGISTRA

AS PRESENÇAS DOS SENHORES EUDES CALDAS, EX-PREFEITO DO MUNICÍPIO DE CABROBÓ; ANÍSIO

DE SOUZA, VEREADOR DO MUNICÍPIO DE BUÍQUE; CÁSSIA PINHEIRO, SUPERINTENDENTE DO

SERTÃO DA COMPESA; E SERGIO TORRES, ASSESSOR DA DIRETORIA DA COMPESA; CONVIDA A

COMPOR A MESA DOS TRABALHOS O SENHOR FERNANDO LÔBO, DIRETOR REGIONAL DO SERTÃO

DA COMPESA, E CONCEDE A PALAVRA AO DEPUTADO MANOEL SANTOS, QUE DEFENDE O PROCESSO

DE TRANSPOSIÇÃO DAS ÁGUAS DO RIO SÃO FRANCISCO EM CONJUGAÇÃO COM A PRESERVAÇÃO

DA HIDROVIA. O DEPUTADO WALDEMAR BORGES RELATA O INVESTIMENTO DO GOVERNO DO

ESTADO DE PERNAMBUCO NO ABASTECIMENTO D’ÁGUA NO AGRESTE E APONTA A RELAÇÃO ENTRE

A ADUTORA DO AGRESTE E O RIO SÃO FRANCISCO. O SENHOR ELIJALMA AUGUSTO APRESENTA EM

VÍDEO O FUNCIONAMENTO DA CODEVASF, COM DESTAQUE PARA OS MÉTODOS DE IRRIGAÇÃO, E

SUA ATUAÇÃO NA REVITALIZAÇÃO DO RIO SÃO FRANCISCO. O SENHOR PRESIDENTE INDAGA AO

SENHOR ELIJALMA AUGUSTO SE A CODEVASF CUIDA DO SANEAMENTO DOS MUNICÍPIOS COM ATÉ

CINQUENTA MIL HABITANTES E SE O MINISTÉRIO DAS CIDADES CUIDA DO SANEAMENTO DOS

MUNICÍPIOS COM MAIS DE CINQUENTA MIL HABITANTES. O SENHOR ELIJALMA AUGUSTO RESPONDE

POSITIVAMENTE AO SENHOR PRESIDENTE E CONTINUA SUA APRESENTAÇÃO. O SENHOR

PRESIDENTE LAMENTA A EXISTÊNCIA DE SISTEMAS DE ÁGUA PRONTOS NAS MARGENS DO RIO SÃO

FRANCISCO SEM FUNCIONAR PORQUE PREFEITURAS E COMPESA NÃO SE ENTENDEM. O SENHOR

ELIJALMA AUGUSTO FINALIZA SUA APRESENTAÇÃO. O SENHOR PRESIDENTE CONCEDE A PALAVRA

AO SENHOR GLEIDSON SILVA CASTRO DE SOUZA, QUE SUGERE A CRIAÇÃO DE CÂMARA TÉCNICA

PARA DISCUSSÃO DA REVITALIZAÇÃO DO RIO SÃO FRANCISCO NO ÂMBITO DO CONSELHO

ESTADUAL DE MEIO AMBIENTE. O SENHOR PRESIDENTE CONSIDERA POSITIVA A SUGESTÃO DO

SENHOR GLEIDSON SILVA CASTRO DE SOUZA E CONCEDE A PALAVRA AO SENHOR FERNANDO LOBO,

QUE CONDICIONA O FUNCIONAMENTO DA ADUTORA DO AGRESTE À CONSTRUÇÃO DO RAMAL DE

AGRESTE. O SENHOR PRESIDENTE DEFENDE A CRIAÇÃO DE FORÇA-TAREFA SOBRE A

REVITALIZAÇÃO DO RIO SÃO FRANCISCO E ABORDA A POSSIBILIDADE DE OBRA DE INTERLIGAÇÃO

DOS RIOS SÃO FRANCISCO E TOCANTINS, REGISTRA A PRESENÇA DO SENHOR JOÃO ANTÔNIO DE

BARROS, ENCERRA A REUNIÃO E CONVOCA A SEGUINTE, EM CARÁTER SOLENE, DE

ENCERRAMENTO DA PRESENTE SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA, PARA AS DEZ HORAS DA

PRÓXIMA SEGUNDA-FEIRA.

ATA DA REUNIÃO SOLENE DE ENCERRAMENTO DA QUARTA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA
DÉCIMA SÉTIMA LEGISLATURA, REALIZADA EM 22 DE DEZEMBRO DE 2014, ÀS 10:00 HORAS..

PRESIDÊNCIA DO DEPUTADO GUILHERME UCHÔA

AOS 22 (VINTE E DOIS) DIAS DO MÊS DE DEZEMBRO DO ANO DE 2014 (DOIS MIL E CATORZE), ÀS 10

(DEZ), NO PLENÁRIO DO PALÁCIO JOAQUIM NABUCO, PRESENTES OS DEPUTADOS ADALTO

SANTOS, AGLAILSON JÚNIOR, ALBERTO FEITOSA, ALUÍSIO LESSA, ÂNGELO FERREIRA, ANTÔNIO

MORAES, AUGUSTO CÉSAR, BETINHO GOMES, DANIEL COELHO, DIOGO MORAES, EDUARDO

PORTO, EVERALDO CABRAL, FRANCISMAR PONTES, GUILHERME UCHÔA, GUSTAVO NEGROMONTE,

LAURA GOMES, MARCANTÔNIO DOURADO, MARY GOUVEIA, PASTOR CLEITON COLLINS, PEDRO

SERAFIM NETO, RAMOS, RICARDO COSTA, RODRIGO NOVAES, SÍLVIO COSTA FILHO, TEREZINHA

NUNES, VINÍCIUS LABANCA, WALDEMAR BORGES E ZÉ MAURÍCIO, TENDO JUSTIFICADO SUAS

AUSÊNCIAS OS DEPUTADOS ADALBERTO CAVALCANTI, ANDRÉ CAMPOS, BOTAFOGO FILHO,

CLAUDIANO MARTINS FILHO, CLODOALDO MAGALHÃES, ERIBERTO MEDEIROS, HENRIQUE

QUEIROZ, ISALTINO NASCIMENTO, JOÃO FERNANDO COUTINHO, JULIO CAVALCANTI, LEONARDO

DIAS, MANOEL SANTOS, MAVIAEL CAVALCANTI, ODACY AMORIM, RAIMUNDO PIMENTEL, RAQUEL

LYRA, RILDO BRAZ, SEBASTIÃO OLIVEIRA JÚNIOR, SÉRGIO LEITE, TERESA LEITÃO E TONY GEL,

INFORMA O ABONO DA FALTA DA DEPUTADA LAURA GOMES, NOS DIAS 04, 09, 10, 11, 15, 16 E 17 DE

Atas

Ato

PODER LEGISLATIVO

MESA DIRETORA: Presidente, Deputado Guilherme Uchoa; 1º Vice-Presidente, Deputado
Marcantônio Dourado; 2º Vice-Presidente, Deputado André Campos; 1º Secretário,
Deputado João Fernando Coutinho; 2º Secretário, Deputado Claudiano Martins Filho ; 3º

Secretário, Deputado Sebastião Oliveira Júnior; 4º Secretário, Deputado Eriberto Medeiros.
Procurador-Geral - Ismar Teixeira Cabral; Superintendente-Geral - Marcelo Cabral e Silva;
Secretária-Geral da Mesa Diretora - Ana Olímpia Celso de M. Severo; Superintendente

Administrativo - José Lourenço de Sobral Neto; Superintendente de Gestão de Pessoas -
Sérgio Maurício Coutinho Côrrea de Oliveira; Superintendente de Planejamento e Gestão - Edécio Rodrigues de
Lima; Superintendente de Tecnologia da Informação - Braulio José de Lira C. Torres; Chefe do Cerimonial -
Francklin Bezerra Santos; Superintendente de Saúde e Medicina Ocupacional - Aldo Mota; Superintendente de

Segurança Legislativa - Coronel Ricardo Ferreira de Lima; Superintendente de Preservação do Patrimônio

Histórico do Legislativo - Cynthia Barreto; Auditora-Chefe - Maria Gorete Pessoa de Melo; Superintendente da

Escola do Legislativo - Sebastião Rufino; Superintendente  de Comunicação Social - Margot Queiroz Dourado;
Chefe de Departamento de Imprensa - Marconi Glauco; Editora - Fabiane Cavalcanti; Repórteres -  Anselmo
Monteiro, Fernandino Neto, Mirella Lemos, Renata Varjal, Sandra Salisvânia, Verônica Barros e Yanna Araújo;
Fotografia: Roberto Soares (Gerente de Fotografia), Breno Laprovítera (Edição de Fotografia), Lucas Neves, João
Bita, Rinaldo Marques e Williams Aguiar (estagiário); Diagramação e Editoração Eletrônica: Alécio Nicolak
Júnior e Anderson Galvão; Endereço: Palácio Joaquim Nabuco, Rua da Aurora, nº 631 – Recife-PE. Fone: 3183-
2368. Fax 3217-2107. PABX 3183.2211. Nosso e-mail: scom@alepe.pe.gov.br.

Nosso endereço na Internet:  http://www.alepe.pe.gov.br
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DEZEMBRO DO CORRENTE, NOS TERMOS DO ATO Nº 1008, DE 22 DE DEZEMBRO JUNHO DE 2014.

CONSTATADO O QUÓRUM REGIMENTAL, O SENHOR PRESIDENTE DECLARA ABERTA A REUNIÃO,

CONVIDA A COMPOREM A MESA DOS TRABALHOS OS SENHORES DESEMBARGADOR FREDERICO

RICARDO DE ALMEIDA NEVES, PRESIDENTE DO TRIBUNAL DE JUSTIÇA DE PERNAMBUCO, E OS

DEPUTADOS PASTOR CLEITON COLLINS E ADALTO SANTOS, PRIMEIRO-SECRETÁRIO E SEGUNDO-

SECRETÁRIO DESTE PODER, RESPECTIVAMENTE, DETERMINA AO SENHOR SEGUNDO-SECRETÁRIO

QUE PROCEDA À LEITURA DA ATA DA REUNIÃO PLENÁRIA REALIZADA NO DIA DEZOITO DO

CORRENTE, APÓS A QUAL O SENHOR PRESIDENTE A SUBMETE À DISCUSSÃO E À VOTAÇÃO, QUE,

APROVADA, É ENVIADA À PUBLICAÇÃO, DETERMINA AO SENHOR PRIMEIRO-SECRETÁRIO QUE

PROCEDA À LEITURA DO EXPEDIENTE, APÓS A QUAL É ENVIADO À PUBLICAÇÃO, ANUNCIA O

PEQUENO EXPEDIENTE E CONCEDE A PALAVRA AO DEPUTADO RODRIGO NOVAES, QUE APRESENTA

BALANÇO DE SEU MANDATO, DESTACANDO A DEFESA DA INTERIORIZAÇÃO DO DESENVOLVIMENTO,

O ACOMPANHAMENTO DA SECA NOS MUNICÍPIOS DO INTERIOR DO ESTADO E PROPOSTAS DE

ALTERAÇÃO DO REGIMENTO INTERNO PARA AMPLIAÇÃO DA PARTICIPAÇÃO POPULAR NESTA CASA,

E DEFENDE A RENOVAÇÃO NA OCUPAÇÃO DE CARGOS DA MESA DIRETORA. O DEPUTADO BETINHO

GOMES FAZ UM BALANÇO DE SEU MANDATO, COM DESTAQUE PARA AS AÇÕES COMO PRESIDENTE

DA COMISSÃO DE CIDADANIA, DIREITOS HUMANOS E PARTICIPAÇÃO POPULAR. O DEPUTADO

DANIEL COELHO, ÚLTIMO ORADOR INSCRITO NO PEQUENO EXPEDIENTE, APRESENTA BALANÇO DE

SEU MANDATO, DESTACANDO SUA ATUAÇÃO NA OPOSIÇÃO E NOS TEMAS DE MEIO AMBIENTE. O

SENHOR PRESIDENTE CONCEDE A PALAVRA AO DEPUTADO WALDEMAR BORGES, NA QUALIDADE

DE LÍDER DO GOVERNO, QUE FAZ BALANÇO DA ATUAÇÃO DA LIDERANÇA DO GOVERNO E HISTORIA

AS AÇÕES DO SENHOR EDUARDO CAMPOS, FALECIDO EX-GOVERNADOR DO ESTADO DE

PERNAMBUCO, À FRENTE DA ADMINISTRAÇÃO ESTADUAL. O SENHOR PRESIDENTE CONCEDE A

PALAVRA AO DEPUTADO AUGUSTO CÉSAR, NA QUALIDADE DE VICE-LÍDER DA OPOSIÇÃO, QUE FAZ

UM BALANÇO DA ATUAÇÃO DA BANCADA DE OPOSIÇÃO, ABORDANDO OS TEMAS DISCUTIDOS PELA

BANCADA, EM ESPECIAL EDUCAÇÃO, SEGURANÇA, SAÚDE, INFRAESTRUTURA E FINANÇAS DO

ESTADO, E DESTACANDO A PARTICIPAÇÃO EM NEGOCIAÇÕES SALARIAIS. O SENHOR PRESIDENTE

PROFERE DISCURSO DE ENCERRAMENTO DA QUARTA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA

DÉCIMA SÉTIMA LEGISLATURA, NO QUAL RELATA O CUMPRIMENTO DA MISSÃO PRIMORDIAL DE

LEGISLAÇÃO E DE FISCALIZAÇÃO DO PODER EXECUTIVO PELOS PARLAMENTARES E PELOS

SERVIDORES DESTA CASA; APRESENTA BALANÇO DOS TRABALHOS LEGISLATIVOS; RECORDA COM

PESAR O FALECIMENTO DO SENHOR EDUARDO HENRIQUE ACCIOLY CAMPOS, EX-GOVERNADOR

DO ESTADO DE PERNAMBUCO; DESTACA AÇÕES ADMINISTRATIVAS, ENTRE AS QUAIS A

REALIZAÇÃO DE CONCURSO PÚBLICO PARA O PREENCHIMENTO DE VAGAS NO QUADRO DE

PESSOAL PRÓPRIO E A CONSTRUÇÃO DO NOVO PRÉDIO ANEXO À SEDE DESTE PODER; RESSALTA

O TRABALHO DESENVOLVIDO POR ESTA NA ATUALIZAÇÃO DAS LEIS ESTADUAIS, ATRAVÉS DO

ALEPELEGIS; E AGRADECE À TODOS OS QUE FAZEM OS SETORES DESTA CASA, QUE PROPICIARAM

O EXCELENTE ANDAMENTO DOS TRABALHOS LEGISLATIVOS. O SENHOR PRESIDENTE REGISTRA

AS PRESENÇAS DOS SENHORES DEPUTADOS ELEITOS ANTÔNIO VALDIR, EDILSON SILVA, MIGUEL

COELHO, SIMONE SANTANA, ANDRÉ FERREIRA, JOAQUIM LIRA, ÁLVARO PORTO, LUCAS RAMOS,

EDUÍNO BRITO, LUPÉRCIO CARLOS DO NASCIMENTO E JOEL MAURINO DO CARMO E SUSPENDE A

REUNIÃO POR CINCO MINUTOS PARA A LAVRATURA DESTA ATA. REABERTOS OS TRABALHOS, O

SENHOR PRESIDENTE DETERMINA AO SENHOR SEGUNDO-SECRETÁRIO QUE PROCEDA À LEITURA

DA ATA DESTA REUNIÃO, APÓS A QUAL O SENHOR PRESIDENTE A SUBMETE À DISCUSSÃO E À

VOTAÇÃO, QUE, APROVADA, É ENVIADA À PUBLICAÇÃO. O SENHOR PRESIDENTE ENCERRA A

REUNIÃO, AGRADECE PELAS PRESENÇAS, CONVIDA OS PRESENTES A UMA VISITA AO NOVO

PRÉDIO ANEXO À SEDE DESTE PODER, CONVOCA SESSÃO EXTRAORDINÁRIA E A PRÓXIMA

REUNIÃO, EM CARÁTER SOLENE, PARA AS 15 HORAS DO DIA 1º DE JANEIRO DE 2015 PARA A POSSE

E A TOMADA DE COMPROMISSO DOS SENHORES PAULO HENRIQUE SARAIVA CÂMARA E RAUL JEAN

LOUIS HENRY JÚNIOR NOS CARGOS DE GOVERNADOR E VICE-GOVERNADOR DO ESTADO,

RESPECTIVAMENTE.

REUNIÃO SOLENE E DE ENCERRAMENTO DA QUARTA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA
SÉTIMA LEGISLATURA, REALIZADA EM 22 DE DEZEMBRO DE 2014.

EXPEDIENTE

OFÍCIO Nº 147 - DA CHEFE DE GABINETE DO GRANDE RECIFE CONSÓRCIO DE TRANSPORTE

METROPOLITANO prestando esclarecimento acerca da Indicação nº 8810, de autoria do Deputado Everaldo Cabral.

Dê-se conhecimento àquele Parlamentar.

OFÍCIO Nº 359 - DO DIRETOR PRESIDENTE DO INSTITUTO DE RECURSOS HUMANOS DA SECRETARIA DE

ADMINISTRAÇÃO DO ESTADO DE PERNAMBUCO prestando esclarecimento acerca da Indicação nº 8825, de

autoria do Deputado Tony Gel.

Dê-se conhecimento àquele Parlamentar.

OFÍCIO Nº 7125 - DO PRESIDENTE DO CONSELHO FEDERAL DE MEDICINA prestando esclarecimento acerca do

Requerimento nº 3795, de autoria do Deputado Ricardo Costa.

Dê-se conhecimento àquele Parlamentar.

OFÍCIO Nº 1903 - DO SECRETÁRIO DE SAÚDE DA PREFEITURA MUNICIPAL DO RECIFE prestando

esclarecimento acerca da Indicação nº 8704, de autoria do Deputado Ricardo Costa.  

Dê-se conhecimento àquele Parlamentar. 

OFÍCIO Nº 048 - DO DIRETOR DE REGULAÇÃO E MONITORAMENTO DA AGÊNCIA PERNAMBUCANA DE

ÁGUAS E CLIMA DO ESTADO DE PERNAMBUCO prestando esclarecimento acerca da Indicação nº 8822, de

autoria do Deputado Rodrigo Novaes.  

Dê-se conhecimento àquele Parlamentar. 

OFÍCIO Nº 11 - DO GERENTE DE ESTATÍSTICA DA SECRETARIA GERAL DA MESA DIRETORA encaminhando o

Relatório Estatístico dos Trabalhos Legislativos na 17ª Legislatura, como um todo, e na 4ª Sessão Legislativa, no

período compreendido entre 03 de 1º de fevereiro e 18 de dezembro de 2014.

Inteirada.

OFÍCIO Nº 1203 - DO GERENTE DE FILIAL DA GERÊNCIA EXECUTIVA DE GOVERNO RECIFE E DA

SUPERINTENDÊNCIA REGIONAL RECIFE DA CAIXA ECONÔMICA FEDERAL comunicando que o Termo de

Compromisso nº 0351.081-98/2011, foi rescendido conforme Ofício nº 1536/2014, com fundamento no artigo 79,

inciso I da Lei nº 8.666.

À 2ª Comissão.

OFÍCIO Nº 1201 - DO GERENTE DE FILIAL EM EXERCÍCIO DA GERÊNCIA EXECUTIVA DE GOVERNO RECIFE

E DA SUPERINTENDÊNCIA REGIONAL RECIFE DA CAIXA ECONÔMICA FEDERAL informando a celebração dos

Contratos de Repasse de Recurso do Orçamento Geral da União, descritos na Planilha anexa.

Às 2ª, 6ª e 12ª Comissões.

OFÍCIO Nº 188 - DO PROCURADOR CHEFE DA PROCURADORIA DE APOIO JURÍDICO-LEGISLATIVO AO

GOVERNADOR encaminhando, em devolução , os autógrafos das Leis Ordinárias nºs 15.419 e 15.420, datadas de

17.12.2014.

Inteirada.

PRONUNCIAMENTO DE GUILHERME UCHÔA NA
REUNIÃO SOLENE REALIZADA EM 22 DE dezembro DE 2014.

A Reunião de hoje marca o encerramento da 4ª e última Sessão Legislativa Ordinária da 17ª Legislatura.

No ano de 2014, nós, parlamentares, e todo o corpo de funcionários que compõe a Assembleia Legislativa de

Pernambuco, conseguimos dar continuidade à missão primordial desta Casa, que consiste em legislar e

também fiscalizar as ações do Poder Executivo. 

O nosso trabalho foi profícuo. Ao longo do ano, foram realizadas 202 reuniões plenárias e apresentadas 394

proposições, entre Propostas de Emenda à Constituição, Projetos de Lei Complementar, de Lei Ordinária e

de Resolução. Desse total, 307 foram aprovadas. 

Quase 60% das matérias apresentadas nesse período foram elaboradas pelos parlamentares. Muitas delas

já viraram Lei e, com certeza, trarão grandes benefícios para a sociedade. Como exemplo, podemos citar a

medida que garantiu prioridade para estudantes portadores de paraplegia de se matricularem em escolas

próximas a suas residências. Outra iniciativa obrigou as escolas particulares de Ensino Fundamental e Médio,

instaladas no Estado, a possuírem nutricionistas na sua equipe de profissionais.

A Alepe também aprovou, neste ano, importantes propostas encaminhadas pelos Poderes Executivo e

Judiciário. Um dos destaques foi o projeto que promoveu a descentralização do Judiciário pernambucano,

criando a 1ª Câmara Regional, em Caruaru. De autoria do Governo do Estado, podemos ressaltar a matéria

que direcionou cerca de R$ 8 milhões em favor da Fundação de Atendimento Socioeducativo (Funase), para

atividades de assistência à saúde dos adolescentes.

Estamos no final da atual legislatura e, desta forma, devemos acrescentar que, nos últimos quatro anos,

foram aprovadas 1.359 proposições na Casa, de um total de 2.175 apresentadas. Um número bastante

expressivo.

2014 foi um ano de altos e baixos. Perdemos um grande líder político: o ex-governador de Pernambuco

Eduardo Campos. Ele se foi no auge da carreira, quando disputava o cargo de presidente da República, e

nos deixou uma mensagem que lembraremos para sempre: “Não vamos desistir do Brasil”.

Ao mesmo tempo, o ano também foi marcado por mudanças, conquistas e renovações. Depois de 16 anos, a

Assembleia – por decisão da Mesa Diretora – voltou a realizar um concurso público, cujos aprovados serão

nomeados e empossados ainda nesta legislatura, logo no início do mês de janeiro. Essa iniciativa vai

melhorar ainda mais a prestação de serviços aos pernambucanos. A promoção do concurso veio

acompanhada de reforma administrativa, com redução do quadro de funcionários terceirizados e

comissionados, iniciada no ano passado.

A atual gestão da Alepe também criou novos instrumentos para ampliar o diálogo com o cidadão e, com o

mesmo empenho, buscou incrementar o alcance de iniciativas já existentes.

Lembremo-nos do Projeto Assembleia Itinerante. Por meio da ação, a Alepe transfere a base de sua estrutura

administrativa e todas as atividades parlamentares, incluindo audiências públicas e reuniões plenárias, para

além da Capital. Das 13 edições do projeto, criado em 1994, cinco foram promovidas pela Mesa Diretora

atual. O Parlamento se desloca de acordo com a vontade do povo, colocando-se como parceiro dos

municípios. Foi com essa finalidade que a Assembleia se instalou em Caruaru (maio de 2007), Garanhuns

(agosto de 2007), São José do Egito (março de 2009), Santa Cruz do Capibaribe (setembro de 2011) e Exu

(dezembro de 2012).

Com a intenção de fortalecer a divulgação da atividade parlamentar, os integrantes da Mesa Diretora

mobilizaram esforços em apoio à Superintendência de Comunicação da Alepe. O Departamento de TV

ganhou novo estúdio, passando a gravar e a editar sua programação nas dependências da Assembleia. O

estúdio de rádio foi reformado e, atualmente, oferece melhores condições técnicas aos profissionais do setor.

As notícias da Casa também passaram a ser divulgadas nas redes sociais (Facebook, Twitter e Instagram).

Já o Plenário Virtual, que transmite ao vivo as reuniões plenárias pela Internet, é outro mecanismo de

transparência. Nos últimos anos, investimos na atualização do serviço para oferecer imagens em alta

resolução das atividades parlamentares, em tempo real.

Pronunciamento

Expediente

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, DE ACORDO COM O QUE

PRECEITUA O ART. 7º, § 3º, I, DA CONSTITUIÇÃO ESTADUAL C/C O ART. 16, I, DO REGIMENTO INTERNO,

CONVOCA OS SENHORES DEPUTADOS COM ASSENTO NESTAASSEMBLEIA LEGISLATIVA PARAA SEGUNDA

SESSÃO LEGISLATIVA EXTRAORDINÁRIA DA DÉCIMA SÉTIMA LEGISLATURA, QUANDO, EM REUNIÃO

SOLENE, SERÃO FIRMADOS O COMPROMISSO E A POSSE DOS EXCELENTÍSSIMOS SENHORES PAULO

HENRIQUE SARAIVA CÂMARA E RAUL JEAN LOUIS HENRY JÚNIOR, ELEITOS NOS CARGOS DE

GOVERNADOR E VICE-GOVERNADOR DO ESTADO, RESPECTIVAMENTE, QUE SERÁ REALIZADA NO DIA 1º

DE JANEIRO DE 2015, ÀS QUINZE HORAS, NO PLENÁRIO DO MUSEU PALÁCIO JOAQUIM NABUCO. 

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, 
EM 22 DE DEZEMBRO DE 2014.

DEPUTADO GUILHERME UCHÔA
PRESIDENTE



Devemos registrar, ainda, um dos maiores orgulhos de nossa gestão: o Portal Alepe Legis, banco de dados

que abrange leis ordinárias, complementares, emendas constitucionais, entre outras normas, catalogadas de

forma a permitir a consulta da legislação estadual atualizada com rapidez e precisão. O portal obedece às

normas de acessibilidade para que deficientes visuais também possam pesquisar as leis. Além disso, a

população continua a acessar as informações sobre o dia a dia dos deputados no Diário Oficial do Poder

Legislativo, veículo de divulgação de notícias, agenda legislativa, atos, portarias e outras mensagens oficiais.

Importante destacar que mais de 1.200 estudantes de todas as regiões do Estado visitaram a Casa Joaquim

Nabuco em 2014, na iniciativa conhecida como Aula de Cidadania. O Parlamento acolhe por um dia esses

jovens, que têm a oportunidade de acompanhar de perto o trabalho dos deputados.

Órgão colegiado e pluripartidário, a Mesa Diretora foi fundamental para a materialização dessas ações. Outros

marcos da atual gestão são a Ouvidoria da Alepe, que atende às principais dúvidas dos cidadãos; a reforma da

estrutura do prédio-sede; além da construção do novo Plenário e de mais um anexo da Assembleia, com recursos

próprios. Os novos gabinetes serão entregues em janeiro próximo. Essa é a primeira obra de grande porte

realizada pela Casa desde 1985, ano de construção do Edifício Senador Nilo Coelho, chamado de Anexo I.

Continuaremos, portanto, atentos aos principais anseios da sociedade. A Casa Joaquim Nabuco permanecerá

funcionando como um espaço de debates propositivos; como um instrumento a serviço do cidadão. 

Faço um agradecimento especial a toda a Mesa Diretora, demais parlamentares e servidores. Nosso trabalho

e sucesso é resultado de um esforço conjunto. 

Muito obrigado!

PORTARIA Nº 677/14

O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, Deputado JOÃO
FERNANDO COUTINHO, no uso de suas atribuições, e por decisão da Mesa Diretora,

RESOLVE: em virtude do recesso parlamentar, determinar que o expediente a partir do dia 23 (terça-feira) de

dezembro do corrente ano a 31 de janeiro de 2015, seja das 08:00 às 13:00 horas.

Secretaria da Assembleia Legislativa 
do Estado de Pernambuco

Em, 22 de dezembro de 2014.

Deputado JOÃO FERNANDO COUTINHO
Primeiro Secretário

Portaria
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ASSEMBLEIA LEGISLATIVA

MESA DIRETORA:
Deputado Guilherme Uchoa

Presidente

Deputado Marcantônio Dourado
1° Vice - Presidente

Deputado André Campos
2° Vice - Presidente

Deputado João Fernando Coutinho
1° Secretário

Deputado Claudiano Martins Filho
2° Secretário

Deputado Sebastião Oliveira
Júnior

3° Secretário

Deputado Eriberto Medeiros
4° Secretário

A CASA DE TODOS OS PERNAMBUCANOS
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